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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
des Vereins zur Förderung der Solarenergie e. V. – Lornsen Solar 
 

Datum Mi, 15.02.2023 
Ort Lornsenschule Schleswig, Raum 020 

Anwesende Herr Dr. Wilcke, Frau Ahlers, Herr Hadré, Herr Kleist, Herr Dr. Knetter,  
Frau Petersen, Herr Richardsen, Herr Schnack-Friedrichsen 

Entschuldigt --- 
Leitung Herr Dr. Wilcke 

Protokoll Herr Schnack-Friedrichsen 
Beginn 18:00 Uhr 

Ende 19:20 Uhr 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Dr. Wilcke begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung ordnungs-
gemäß erfolgte. Die Versammlung ist beschlussfähig. 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
Das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 20.06.2022 ist mit der Einladung 
versandt worden. Das in dem Protokoll unter TOP 2 angegebene Datum der letzten 
Hauptversammlung „13.02.2019“ ist falsch. Richtig muss es stattdessen heißen: 
12.02.2020. Weitere Einwände gegen das Protokoll werden nicht erhoben, das Proto-
koll ist damit (mit der angemerkten Korrektur) genehmigt. 

TOP 3 Bericht des Vorstandes, Bilanz 2022 
Herr Dr. Wilcke berichtet: 

 Der Solarverein an der Lornsenschule feiert in diesem Jahr sein 25-jähriges Beste-
hen. Herr Dr. Wilcke dankt allen Vereinsmitgliedern sowie den bei der Entstehung 
und Durchführung des Solarprojektes beteiligten Partnern, insbesondere den 
Hausmeistern der Schule, den beteiligten Firmen und Behörden. 

 Nach Austausch des Speichers erhält der Verein durch den Hersteller eine Ausfall-
entschädigung (413 €), die allerdings bis dato noch nicht eingegangen ist. 

 Zwei Wechselrichter sind defekt, sie sollen ausgetauscht werden. 

 Die in Ost-West-Richtung ausgerichteten, flacheren Solaranlagen neigen zur Al-
genbildung und müssen regelmäßig gereinigt werden.  

 Ein Pressetermin anlässlich des 25. Vereinsjubiläums hat kürzlich stattgefunden. 
Ein Zeitungsartikel wird in den nächsten Tagen erwartet. 

 Es wurden in diesem Schuljahr wieder mehrere Stipendien vergeben. 

 Der Text auf der Homepage der Schule soll aktualisiert werden.  
Kassenbericht: 

 Herr Hadré erläutert die Einnahme-Ausgabe-Übersichten des Jahres 2022. Die 
Einnahmen lagen bei ca. 15.800 €, die Ausgaben bei ca. 15.300 €. Der Bestand liegt 
damit fast unverändert zum Vorjahr bei ca. 60.000 €. 

 Wegen der inzwischen wieder höheren Zinssätze schlägt Herr Hadré vor, einen Teil 
des Vermögens auf ein Festgeldkonto zu legen. 

 Die Bankgebühren steigen voraussichtlich erheblich. 

 Stipendien wurden für das Schuljahr 22/23 in Höhe von gut 13.000 € bewilligt. 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
Frau Petersen und Herr Dr. Knetter haben die Kasse geprüft. Es gibt keine Beanstan-
dungen. Herr Dr. Wilcke dankt den Kassenprüfern und dem Kassenwart für ihre Arbeit. 
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TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 6 Vorstandswahlen 
Zuletzt wurde der Vorstand im Jahr 2020 gewählt. Neuwahlen sind laut Satzung alle 
drei Jahre durchzuführen. Per Blockwahl werden die bisherigen Vorstandsmitglieder 
und die Kassenprüfer in ihrem Amt bestätigt (8 dafür/0 dagegen/0 Enthaltungen). 

 1. Vorsitzender: Herr Dr. Wilcke 
 2. Vorsitzender: Herr Richardsen 
 Schriftführer: Herr Schnack-Friedrichsen 
 Kassenwart: Herr Hadré 

 Kassenprüfer: Frau Petersen, Herr Dr. Knetter. 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

TOP 7 Stipendienvergabe 

 Anders als ursprünglich gedacht, überwiegt bei der Stipendienvergabe der soziale 
Aspekt deutlich gegenüber dem des naturwissenschaftlichen Engagements. 

 Frau Ahlers betont, dass die Unterstützung durch die Stipendienvergabe insbe-
sondere aufgrund der unbürokratischen Gewährung eine große Hilfe sei. 

 Herr Dr. Knetter vermutet, dass künftig mit weiter steigenden Bewerberzahlen zu 
rechnen sei. Er regt an, beizeiten gemeinsam mit der Schulleitung Kriterien zu 
entwickeln, nach denen die Auswahl für die Stipendienvergabe dann erfolgen 
könnte. Denkbar wäre z. B., naturwissenschaftlichem Engagement den Vorrang 
vor sozialen Aspekten zu geben. 

 Frau Ahlers plant einen kurzen Bericht über den Verein und die Stipendienvergabe 
auf der nächsten Lehrerkonferenz. 

TOP 8 Zukünftige Projekte 

 Projekt Beleuchtungsumstellung auf LED: 15 Räume sind fertig. Eine Weiterfüh-
rung ist derzeit wegen des großen organisatorischen Aufwands nicht geplant. 

 Die Shell-Module aus der allerersten Anlage haben das Ende ihrer Lebenszeit er-
reicht. Ein Austausch der Anlage durch eine mit höherer Leistung scheint sinnvoll. 
Herr Dr. Knetter schlägt vor, auch die anderen Module dieser Anlage (BP- und 
Siemens-Module) zu ersetzen, insgesamt also 6 kWp. Einer Investitionssumme der 
Größenordnung 10.000 € wird durch die anwesenden Mitglieder zugestimmt. 

TOP 9 Verschiedenes 
Herr Kleist fragt nach E-Lade-Stationen auf dem Lehrerparkplatz. Herr Dr. Wilcke er-
läutert, dass es diese Überlegungen bereits seit einigen Jahren gibt. Eines der Haupt-
probleme stellt das Bezahlsystem dar, ein einheitliches System in der Stadt sei sinnvol-
ler. Herr Dr. Knetter schlägt als Alternative eine Wallbox vor, für die die Investitionen 
geringer seien. Hier müssten zunächst jedoch rechtliche und finanzielle Fragen geklärt 
werden. 

Neuberend, den 17.02.2023 
Für das Protokoll: 

 
Arne Schnack-Friedrichsen 


